

令和4年度 第1回宇都宮市保健衛生審議会 議事録

1 会議名

令和4年度 第1回宇都宮市保健衛生審議会

2 議題

- (1) 自然に健康になれる食環境づくりの推進について
- (2) 本市の食品安全確保対策について
- (3) 本市の新型コロナウイルス感染症の対応等について
- (4) 宇都宮市夜間休日救急診療所における新型コロナウイルス感染症への対応状況について
- (5) 宇都宮市動物愛護センター「宮わんにゃんパーク」の運用状況について

3 開催日時

令和5年2月21日（火）午後7時00分～午後8時30分

4 開催場所

宇都宮市保健所 大会議室

5 出席者氏名

(1) 委員（18名）

天谷美恵子委員，篠崎圭一委員，中村好一委員，松本国彦委員，北條茂男委員，高野澤昇委員，石田美幸委員，野間重孝委員，寺内幸夫委員，菊地正幸委員，福田治雄委員，釧持幸子委員，松谷宣子委員，國谷優委員，池田仁子委員，野上有子委員，藏谷友香委員（委員名簿順）

※欠席委員：小橋元委員，朝野春美委員，古澤勝司委員，秋本薫委員

(2) 事務局（21名）

[保健福祉部] 部長，参事（保健衛生担当），保健所長，
[保健所総務課] 課長，主幹，課長補佐，企画グループ係長
[健康増進課] 課長，課長補佐，健康づくりグループ係長
[保健予防課] 課長，コロナワクチン対策室長，課長補佐2名，
コロナワクチン対策室副主幹，管理調整グループ係長
[生活衛生課] 課長，課長補佐，食品衛生グループ係長，
環境衛生グループ係長
[衛生環境試験所] 所長

6 公開・非公開の別

公開

7 傍聴者の数

1名

8 会議経過

(1) 開 会

委員の過半数が出席しており，本審議会は有効であることを報告

(2) あいさつ（保健福祉部長）

(3) 委員紹介

(4) 会長及び副会長の選出

- ・ 当審議会規則に基づく委員の互選により，会長に松本委員，副会長に篠崎委員を選出
- ・ 会長より就任あいさつ

9 発言の要旨

(1) 自然に健康になれる食環境づくりの推進について

意見なし

(2) 本市の食品安全確保対策について

委員	・ I C Tを活用した食品安全知識の提供とは，どのようなことか。
事務局	・ 新型コロナウイルスの影響により，参加型の講習の開催が難しい中，インターネットを活用してリモート型の講習会やイベントを開催した。 ・ 特に，「親子食品安全教室」では，別会場からリモート形式にて食品工場を見学できる体験型の教室を開催した。
委員	・ H A C C Pの定着促進や，衛生管理カレンダーの作成など，飲食業界においても食品安全の普及に積極的に取り組んでいる。 ・ 今後，L R Tの開通により，県外からの来訪者の増加が見込まれるが，来訪者の人たちも飲食店を利用すると考えられるので，食中毒の予防に向けて一層取り組んでいきたい。

(3) 本市の新型コロナウイルス感染症の対応等について

委員	・新型コロナウイルス感染症について、感染症法上の位置づけが今後2類から5類に移行することにより、入院措置・勧告がなくなるが、高齢者施設の利用者が感染した場合、高齢者は入院させたほうがよいと考えるが、市はどう考えているか。
事務局	・新型コロナウイルス感染症の5類移行後、陽性患者に対する入院勧告はなくなるが、入院調整は当面の間保健所が対応することとなる。 ・高齢者施設等に対しては、状況に応じ、発生施設支援チームなどを活用しながら、施設内での感染拡大を防止するためのゾーニングや消毒等に関する指導を行っていく。
委員	・国の方針が変わることによって、保健所によるクラスターをはじめとした感染状況の把握などの取扱いが変わるが、現時点では、国から詳細が示されていない状況にある。
会長	・新型コロナウイルスの感染症法上の取扱いが変わる5月8日以降、対応することが出てくると予想されるが、皆様とともに頑張っていきたいと思っている。

(4) 宇都宮市夜間休日救急診療所における新型コロナウイルス感染症への対応状況について

会長	・同時流行が懸念された今冬において、市医師会、市歯科医師会、市薬剤師会と協力のもと、なんとか夜間休日救急診療所へ来所する患者が急増しても対応することができた。 ・来年度は、診療所内における感染症対策（施設改修）にも、市と三師会で連携して頑張っていきたいと思っている。
----	--

(5) 宇都宮市動物愛護センター「宮わんにゃんパーク」の運用状況について
意見なし

(6) その他

委員	・宇都宮市は児童相談所を設置するとのことだが、中核市の設置となると全国でも先駆けた取り組みになると思うので、先行事例を参考に、宇都宮市にふさわしいものにしてほしい。 ・児童相談所の名称についても、施設に合ったものを検討し
----	---

	<p>ていってほしいと思う。「児童相談所」という名称を使用するのではなく、「青少年の健全な育成，学校とは違う立場でサポートする」といった意味合いをアピールできるような名称を使用した方がよいと思う。</p>
--	--